

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
CAMPUS TAPACHULA**

**Lic. Medicina Veterinaria Y Zootecnia**

**1er Cuatrimestre**

**INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y  
ZOOTECNIA**

**DR. MVZ BARREDA ROBERTO GARCIA SEDANO**

**JORGE ALFREDO PEREZ RODRIGUEZ**

**TAPACHULA DE CORDOVA Y ORDOÑEZ, CHIAPAS. 04 DE diciembre de  
2022**

**Inconvenientes gastrointestinales** Es bastante habitual ver perros o gatos que son llevados a consulta por presentar vómitos o diarrea. Si bien las causas que desencadenan estas situaciones pueden ser variadas, por lo general suelen deberse a bacterias, parásitos u hongos protozoarios que los animales adquieren por vía oral.

Y es que los peludos, ya sabes, se llevan cualquier cosa a la boca, dentro o fuera de la casa. Por eso es importante que controles, en la medida de las posibilidades, que el animal no entre en contacto con cosas que puedan terminar provocando un episodio gastrointestinal.

Conoce cuáles son los problemas veterinarios más comunes. Y recuerda que, en relación a las mascotas, siempre es mejor prevenir que curar

#### Afecciones en la piel

Otro de los problemas veterinarios más comunes son los que se presentan en la piel de las mascotas.

Es usual que un animal llegue al consultorio porque está padeciendo:

- Dermatitis
- Alopecia
- Prurito

En estos casos, los motivos son también diversos. Entre ellos:

- Hongos
- Bacterias
- Ácaros
- Deficiencia en la nutrición
- Desequilibrio hormonal
- Alergia a algunos productos utilizados en la higiene de la mascota

**Claudicaciones** También es frecuente que los dueños lleven a sus mascotas a la consulta porque tienen alguna de sus extremidades inmovilizadas debido al dolor que están padeciendo. Un animal cojea por causas variadas:

- Golpes
- Traumas
- Articulaciones inflamadas
- Degeneración de los ligamentos

Ten en cuenta que, además de los accidentes que puede sufrir un peludo tanto dentro como fuera de la casa, el sobrepeso también contribuye a causarle inconvenientes en sus patas.

**Desequilibrios hormonales** Cuando hay un trastorno endocrino, lo más probable es que tu mascota se vea demasiado gorda o demasiado flaca a pesar de llevar adelante una dieta adecuada.

Entre los problemas veterinarios más comunes en este rubro están:

- Hipotiroidismo
- Diabetes
- Síndromes de glándulas adrenales

Además, si el animal es anciano, puede presentar deterioro en el hígado o en el riñón.

**Enfermedades zoonóticas**

Las afecciones que pueden transmitirse entre humanos y animales también ocupan los primeros lugares de consulta al veterinario. Algunas de ellas son:

- Brucelosis
- Toxoplasmosis
- Leptospirosis
- Leishmaniosis
- Hidatidosis

Los veterinarios tenemos la responsabilidad social de atender y solucionar los problemas de salud de los animales, considerando tanto la salud física como la mental; es decir garantizar un adecuado bienestar de todos los animales.